

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 3 de Junio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

COMENTARIOS

Sequedad

Leyendo unos periódicos he hallado un croquis. La ciudad lineal, casas para obreros, dice. Y debajo del título, el croquis, algo así como una jaula. Durante un rato he contemplado el dibujo. El plano explica lo que no revelan muchos libros. Imaginamos una inmensa pajarera, distribuida simétricamente. Todas las fachadas iguales, ni ventana más, ni ventana menos. Todo los interiores trazados según patrón; ni cuarto menos ni cuarto más. Y en torno del dibujo, yo no sé si imaginado, yo no sé si palpable, un ambiente de sequedad oídica.

¿Habéis recorrido alguna vez esas grandes barriadas obreras, vecinas a las ciudades fabriles? He andado por ellas más de una vez y siempre he sacado de ellas la misma impresión. Las calles rectas, las tapias de adobes, frías en invierno como el hielo mismo; y en verano ardientes como las mismas ascuas. En la canícula, el arroyo es surco de polvo donde se revuelcan las criaturas andrajosas; en invierno, charcal de lodo, miseria podrida, que se extiende desde el umbral al tejado. En cada esquina halláis una taberna: interiores oscos, muros frangeados por la mugre de las espaldas corvas, suelos impregnados en los salibazos de las discusiones. Y sobre las mesas negras, brazos desgarrados por el trabajo eterno; y sobre los brazos cruzados, rostros inmóviles; y en los rostros inmóviles, un mirar hostil.

Instintivamente alzais los ojos buscando la compañía de la luz. Vuestros ojos se detienen en los balcones. Cada balcón es la historia de una familia. Por ellos se desborda su alma entera, su modo de ser. Hay en un balcón prendas remendadas y un tiesto de flores: el hogar de un resigñado. Hay en otro, andrajos negros y nada más: la madriguera de un «perdido», tal vez de un rebelde. Y así vais caminando a lo largo de esa exposición lamentable de miserias y amenazas. Y mientras vais caminando, monologuéis sin advertirlo. ¿Por qué esta desesperante simetría? ¿Por qué este ambiente y distribución de fábrica, único descanso ofrecido a los obreros que regresan acibarados de los talleres? ¿Por qué no viviendas aisladas? ¿Por qué no árboles? ¿Por qué no aire ni luz, ahí junto a la llanura libre, en tierras que valen a lo sumo, un puñado de ochavos?

Se comprende que un contratista sin alma construya esas inmensas barriadas. Lo que no se explica uno, es que gentes caritativas y sociedades benéficas acepten y realicen esos croquis, inspirados en algún modelo de cárcel celular. La caridad es también alegría, es también independencia. En esos barrios odiosos y en esas miserias en montón, los vínculos de familia, relajados ya por el trabajo de mujeres y niños en las fábricas, concluyen por quebrarse. En esos rediles tristes pierde el obrero su personalidad, se trueca en una rabia latente dispuesta a todo. En un estudio sobre las clases obreras en los Estados Unidos lei y comprendí hace poco la diferencia inmensa que separa al obrero, instalado independientemente en pequeñas casas que llegan a ser su propiedad, refugio de su vejez y patrimonio de sus hijos, del obrero anidado en promiscuidad horrible en las colmenas de New-York. La condición de uno y la del otro eran toda una enseñanza, dos orientaciones opuestas bien elocuentes. La pérdida de personalidad en los obreros es tal vez el peligro más grave para el capitalismo. Mientras el obrero es individualista, mientras fía en su propio esfuerzo, respeta y hasta defiende el orden constituido, amparador de su iniciativa y su trabajo. Pero ¡ay! si el obrero reconoce lo inútil de su soledad. Entonces se «agrega», se arroja, como una partícula, en el gran rebaño de las venganzas. En tal agregación tiene mucha parte ese debilitamiento del verdadero sentido de la familia. La familia dispersa durante el día, se junta a la noche, cada cual con su malhumor y su cansancio, en un ambiente de recriminaciones y desafecto mutuo. La casa estrecha está sucia, sin alicente, sin aire amigo. Los pequeños lloran; la mujer blasfema, el hombre amenaza. En las habitaciones vecinas suenan los mismos lamentos y las mismas injurias. El hombre coje la gorra y se va a la taberna. Y en la taberna la contemplación de la desgracia de todos, le

hace pensar en un gran impulso común que derrame la hiel de sus amarguras, en las bárbaras alegrías de los fuertes. El «morir matando» de los vencidos brota de sus almas como un último e inhumano consuelo.

El capitalismo ha perdido hasta el instinto de la vida. Ha creído que sólo el dinero es caridad; se ha olvidado de la frase evangélica; ha falsificado el concepto de la dicha; ha despreciado los supremos gozos que la tierra ofrece a todos gratuitamente; ha hecho comprender a los pobres que sólo es placer lo que es cotizable y posible para los elegidos. Y he ahí como el problema económico se ha sobrepuesto a todos los demás problemas. Y he ahí como el oro, única arma para lograr esas mentidas satisfacciones, se ha trocado en la sola universal ambición.

M. SARMIENTO.

NOTA CURIOSA

LA ROSA DE ORO

Bendición de la Rosa en el Domingo IV de Cuaresma.

Cantado el *Lectus Jerusalem*, es paseada la Rosa en procesión por la basílica de San Pedro, conforme a la liturgia.

Según es creencia, el origen de esta costumbre remontase al Pontificado del Papa León IX (1048).

El emperador Maximiliano de Austria, de orden y por encargo del Papa, León X, escribió a su hija Margarita anunciándole el envío de la *Rosa de Oro* (8-xi-1515) para el archiduque Carlos, su hijo, después emperador Carlos V.

La bendita este año, destinada *in petto* desde luego el Pontífice. El propósito trascendió del Vaticano a la calle, el telégrafo lo comunicó y la noticia corrió por las columnas de todos los periódicos.

Era la princesa Victoria Eugenia de Battenberg el precioso vaso de elección, al cual se dedicaba la simbólica *Rosa* el jefe supremo de los católicos.

Porque era como rosa delicada y aromática el alma de la gentil princesa; porque como ella, es entre las flores reina; porque el corazón de la que ya es reina de los españoles es oro finísimo que el amor brillanta y muestra a la dilección respetuosa de todos, que la Iglesia unge con sus bendiciones, que sobre el pavés de sus aclamaciones y simpatías levanta nuestro pueblo.

Su nombre es estela luminosa en España como en Inglaterra. Sea luego años férida de nuestra prosperidad y rosa de oro ante la cual se rinda y perpetúe la cariñosa veneración de esta nación hidalga, liberal y ansiosa de firme paz y ventura.

PARA LAS DAMAS

La poesía del velo

Cuando se habla de desposorios, siempre nos aparece la imagen de la Virgen que va al altar envuelta en los blancos velos.

Ahora es época de comuniones; las niñas pasan envueltas en sus velos de virgen para llegar al sacramento. Hay aquí un símbolo: el misterio del velo, que sólo debe rasgar la divinidad, y el tesoro de gracias desconocido que la esposa ofrece al amado.

El velo es bello como todas las semivirgines. Una leyenda es más hermosa que una historia porque no nos muestra la verdad completa.

Cuando los ojos miran a una mujer se busca siempre belleza; todos tenemos algo de artistas en la mente, y es más fácil poetizar lo que se vea en tintas dulces, las líneas que se funden y se confunden, que lo que se muestra en la realidad a plena luz.

De todos los velos, nada más hermoso que el blanco; los velos de color dan notas acentuadas; los negros tienen mucho de dolor sombrío; los blancos son el ensueño de la pureza.

To la la Natura maternal se envuelve en velos blancos, y el Sol amoroso lo descubre, lo besa y lo rasga. La mujer concibió, sin duda, por imitación o por instinto, el deseo de envolverse también en gasas, como la Tierra en celajes. Hay en una figura de mujer envuelta en velos una atracción y una belleza extraña, una sugestión que saben explotar admirablemente las mujeres de teatro, seguras de interesar más cuanto más se velan; porque hay una diferencia inmensa entre el velo de la virgen púdica y el velo provocante de la mujer.

Peró el velo es bello siempre, con sus pliegues severos o con su gracia vaporosa, con su luz centelleante o con su sombra luminosa; es como un atardecer de primavera entre antiguas ruinas, cuando la mirada penetra el misterio del pasado y sorprende los secretos de la Natura en éxtasis de amor.

La poesía de las orientales está en el misterio que vela su belleza. Las religiones han sabido velar a sus sacerdotisas, desde las sibilas a las vestales y las vírgenes del Cristianismo. El misterio es siempre un elemento que cautiva el espíritu, deseoso de investigación para llegar a esferas de luz.

COLOMBINI.

OPINIONES

Un arbitrio

Las mil demandas y los mil disgustos que ha ocasionado en las actuales fiestas la demanda de invitaciones para los espectáculos de gala, ha inspirado a la Pardo Bazán la siguiente idea que entresacamos de un artículo suyo publicado en Madrid:

«Las funciones de gala y convite, que van menudeando mucho y engolosinando más al vecindario, podrán constituir un estímulo a la suscripción metódica y constante, que es la mejor, porque crea un fondo de ingresos seguro, consistente presuponer lo necesario para el sostenimiento de asilos, talleres y Escuelas, donde acoger, enseñar y dar ocupación a mendigos y gólfos. Tomando como absoluto criterio para el reparto de billetes (descontando el elemento oficial inevitable y la Prensa, constante portavoz de las campañas benéficas y, en consecuencia, atendible) la antigüedad y perseverancia no interrumpida en la suscripción dedicada a los fines de Beneficencia, Ayuntamiento y Gobierno se librarán de asedios y presiones amistosas y sociales, y contestarán con la voz clara y el espíritu tranquilo, sin esconderse detrás de la mamparranescamotear teléfono «¿Desea usted billetes? Muy justo. Se registrarán sus antecedentes benéficos de usted... y con arreglo a lo que arrojen se procederá.»

Y no valdrían en caso semejante tardíos donativos de cantidades elevadas. Eso sería *pajar, subastar* los billetes, y sería contrario a la idea de la invitación, como al decoro de la autoridad que la realiza. Únicamente el dato de la suscripción sería atendido en la medida y proporción que se establezca—para la concesión del billete gratuito. Si al número de las cuotas mínimas no alcanzase el billete repartible, podrían formarse grupos de suscriptores, y que cada grupo sortase el billete que le hubiese correspondido.

EMILIA PARDO BAZÁN.

POR CORREO

Atentado contra SS. MM.

En la prensa de Madrid llegada esta mañana, se publica la reseña del atentado contra SS. MM. En dicha relación encontramos las siguientes interesantes noticias, que pueden servir para completar nuestra extensa información telegráfica:

Pánico en el público

En el suelo veíanse a los pocos momentos de ocurrir la explosión, los cadáveres, horriblemente mutilados, de varios soldados de infantería, palafreneros y algún paisano.

Detenido la carroza Real, S. M. el Rey sacó el cuerpo por la ventanilla de su lado y gritó al pueblo:

—No asustarse! ¡Calma, calma!

La reina Victoria no podía ocultar la emoción profunda que experimentaba. Su rostro quedó pálido como la cera.

El Cuarto militar y la escolta del Rey, el capitán general y otros oficiales, rodearon la carroza, en tanto que fuerzas de caballería procuraban contener al público que, presa del terror, corría en todas direcciones.

En la tribuna levantada frente al sitio del atentado muchas señoras sufrieron síncope, y otro tanto ocurrió en los balcones.

La multitud se atropellaba desordenadamente, hasta el punto de que cuando las fuerzas del Ejército lograron despejar veíanse en el suelo, en horrible confusión los tricornos de los palafreneros, muchos sombreros de señoras y caballeros y la corneta de una de las víctimas, esparcidos entre los cuerpos destrozados por los proyectiles de la bomba.

La gente se aglomeró frente a la casa número 88 de la calle Mayor, y como algunos afirmasen que desde uno de los balcones había sido arrojada la bomba, el público increpó duramente a los que se encontraban en los balcones.

Estos miraban a la calle sin suponer que se dirigían a ellos las increpaciones. Como precisamente el portal de esta casa se halla frente al lugar del atentado, las víctimas de éste se encontraban esparcidas en las inmediaciones de aquél y a su interior fueron conducidas algunas de ellas.

Con este motivo se aglomeró bastante gente dentro de dicho portal, del cual no se permitió ya salir a nadie, de orden de la autoridad.

El suceso visto desde un balcón

Los balcones de la casa del ilustre escritor y ex-ministro señor Mellado estaban a la hora de pasar la comitiva regia, de regreso del templo de San Jerónimo, llenos de distinguidos amigos de la familia, caballeros, señoras y señoritas, de cuyos labios, trémulos por el espanto, hemos oído, acabado de ocurrir el suceso, un relato de la brutal agresión.

Acababan de pasar los coches de los grandes de España y de los Príncipes extranjeros. El vocerío popular, vitoreando a los regios desposados, señalaba la presencia del coche real.

Ansiosas todas las miradas se fijaban en la gentilísima pareja, que en todo y por todo cautiva justamente los corazones españoles.

Se observaban desde el balcón, con la ansiedad natural, hasta los detalles menores.

Esta fijeza permitió ver claramente, al avanzar el coche Real, que un objeto negro, pesado, caía sobre el coche regio.

Lo lanzaban desde la acera derecha, junto a la Embajada de Italia y frente a la calle del Pañero.

Ver el objeto siniestro y sentirse una terrible explosión fué todo uno.

La confusión, el pánico fué indescriptible. Corría la gente, aterrada, en todas direcciones, sin orden, atropellándose todo. Del público caía gente al suelo, algunos de ellos ensangrentados; las filas de la tropa se descompusieron; varios soldados caían heridos, soltando el fusil y lanzando un ¡ay! desgarrador.

El corazón se oprimía angustiosamente ante el espectáculo terrible, único.

La altura y distancia de los balcones permitía ver hasta los detalles menores con esa fijeza que imprimen a la mirada los transeúntes.

La bomba fué lanzada horizontalmente desde el sitio en que la acera ocupaba el gentío, y a esto se debe quizás que las víctimas no sean en mayor número.

Cayó la bomba sobre la rueda derecha del juego delantero.

Los caballos, espantados por la explosión, intentaron galopar; pero al poco caían cuatro de ellos muertos o heridos.

Eran blancos los caballos; cuando, después del suceso, se les vio, tres de ellos estaban negros de la explosión debajo de sus patas ocurrida.

Al momento de sonar el estampido, el Rey se asomó a la ventanilla del coche. La Reina no podía ocultar su emoción.

Los Reyes, como antes decimos, se aparearon a poco rato y montaron en el coche de respeto que les precedía, siguiendo hacia Palacio.

La serenidad, el valor del joven Monarca, emocionaron a todos. Al tomar el coche de respeto los Reyes, su valor se sobrepuso al pánico general y estableció en el gentío una ovación indescriptible.

Lo que dice el cochero real

El cochero que guiaba la carroza real se llama José Tricoz.

Está herido; cuando entró en la farmacia Militar tenía la cara llena de sangre, y quemado el uniforme.

Ya guiando—dice—cuando sentí un golpe fuerte en la cara. Inmediatamente oyó la explosión, sintiendo a su lado el fogonazo.

Los caballos, espantados, pretendieron correr; pero cayeron, unos heridos y otros muertos a poco trecho.

El coche sufrió grandísimos desperfectos.

Tricoz vio caer tres palafreneros. Tiróse del pescante cuando vio a los Reyes apearse del coche, y fué llevado a la farmacia.

Con él entró el palafrenero Fraile, que tiene todo el maxilar derecho destrozado.

Los Reyes liosos

Minutos antes de las dos llegó la carroza Real frente al Ayuntamiento, donde estuvo parada cerca de diez minutos, siendo objeto las Reales personas de una ovación delirante.

Las flores caían con profusión sobre la carroza; el Rey saludaba cariñosamente con la mano, y la Reina, emocionadísima, lo efectuaba también con la mano y con inclinaciones de cabeza.

Reanudada la marcha de las carrozas, se oyeron estruendos vivas al Rey y a la Reina guapa, como dijo una mujer del pueblo, que fueron entusiásticamente contestados.

Al llegar la carroza frente a la iglesia de Santa María, cayeron de varios balcones multitud de flores y ramos, y según versión de muchas personas, pero que nosotros no hemos podido comprobar, al chocar uno de los ramos con el pavimento de la calle se produjo una detonación espantosa, más fuerte que un cañonazo, y en el acto se vio caer como herido por un rayo uno de los caballos del primer tronco de lanza de la carroza Real.

También el cochero cayó del pescante, advirtiéndose que tenía heridas de consideración.

La confusión que se produjo fué espantosa, pues la gente advirtió en seguida que se trataba de un atentado anarquista que desgraciadamente había causado numerosas víctimas.

El momento fué de inmensa confusión al estallar la bomba.

Dicen los espectadores que había frente a la casa núm. 88 de la calle Mayor, de uno de cuyos balcones parece que cayó la bomba, que iba envuelta en un ramo de flores.

Las personas Reales salieron, afortunadamente ilesas, continuando su marcha hasta Palacio.

Sobre el pavimento cayeron muertos varios soldados de los que formaban en las filas.

También murió el caballo que montaba un caballerizo.

Hay otros muchos heridos. Entre éstos figura un corneta de infantería, que tiene graves heridas en la cabeza; y un teniente de Seguridad del distrito del Hospital, el Sr. Monge, que fué trasladado a la Casa de Socorro de la plaza Mayor.

La Guardia civil cercó la casa y practicó un escrupuloso reconocimiento en las habitaciones.

Muchas mujeres se desmayaron y otras

buscaban, con lágrimas en los ojos y presas de profunda amargura, a personas de su familia.

POR CORREO

ECOS DE LA BODA

LA CARROZA DE LA REINA

En la carroza que conducía a la futura Reina, iban, como ya se había anunciado, la Reina madre, la Princesa Beatriz de Battenberg y la gentil Princesa llamada a compartir el Trono de España con nuestro Soberano.

La Reina madre daba la derecha a la Princesa Victoria, y enfrente iba su madre, la Princesa Beatriz.

La futura Reina de España estaba deslumbradora. La emoción coloreaba sus mejillas y el blanco traje de desposada prestaba singular realce a la pureza de sus líneas y a sus rubios cabellos.

Al salir del ministerio de Marina tuvo la Princesa Victoria la primera ovación.

—Viva la Reina Victoria!—gritó el público.

—El principal festejo es verla—añadían otros.

—Parece un ángel—decía una mujer del pueblo.—Es hermosa como un sol.

—¡Dios! te bendiga!—exclamaban otras.

Las mujeres, desde los balcones, agitaban con frenesí los pañuelos.

La Princesa saludaba con la mano cariñosamente.

El pueblo de Madrid y su Reina se habían dado el primer saludo!

Los entusiastas vivas, reflejo de lo que va a ser el camino hasta la iglesia, producen honda emoción en la Princesa.

Con gentiles inclinaciones de cabeza da las gracias, y la multitud arrea en sus clamorosas demostraciones.

Las mujeres agitan los pañuelos, y los hombres saludan con respeto; los vivos son atronadores, no cesan un instante.

A cada salutación de la Princesa contesta la multitud con auevos y clamorosos vivas.

Por fin el coche que lleva a la nueva Reina de los españoles dobla la plaza de Oriente y penetra en la calle del Arenal, extinguiéndose entonces la ovación.

El desfile de la comitiva del Rey por la plaza de Oriente dura veinticinco minutos.

El público esperó después más de tres cuartos de hora a la comitiva de la Princesa, tiempo que tardó el Rey en llegar al Congreso.

EL TRAJE DE BODA

Ya se han dado detalles respecto al traje de novia que, en la solemnidad de hoy, ha vestido lo muy hermosa princesa Victoria Eugenia, reina de España.

En talleres españoles ha sido confeccionado. A Lyon parece que hubo, en los primeros momentos, propósitos de encarcarlo. Oportunamente se rectificó el primer acuerdo Blanco, espléndido, sirviendo a maravilla con su lujo la majestad de la realeza y con la elegancia de su corte la gentileza de la augusta dama que lo llevara, hoy lo ha lucido al ir a la ceremonia de su boda, en medio de la pompa de nuestra Corte, la nueva reina.

Nada añadió el traje a los naturales encantos, a la soberbia belleza por todos reconocida y en todos los tonos loada de Victoria Eugenia.

Rico es el traje de novia. Ha salido, espléndido e irreprochable, del taller de Julia Herce, y hoy la curiosidad femenina, tan pagada de estas cosas, ha admirado y celebrado el gusto, la riqueza y el arte con que manos obreras han confeccionado ese vestido regio, avocador de cuentos de hadas y de poéticos ensueños.

Es de estilo Luis XVI, de blanco raso, con bordados de plata, y su valor no baja de 80.000 francos. El manto de corte, adornado con flores de lis, es de estilo Watteau.

La nueva reina ha ostentado nada más que unas horas las espléndidas galas con que ha asistido a la ceremonia de sus nupcias con D. Alfonso XIII.

Un sentimiento de piedad religiosa, quizá la adaptación a tradicionales costumbres en las reinas españolas, siempre devotas de ofrendar las mejores galas y también las más ricas joyas a imágenes de la Virgen bajo la advocación más en consonancia con sus fervores de creyentes, parece que ha determinado en la nueva reina el propósito de regalar a nuestra popularísima Virgen de la Palma el traje de novia que ha ostentado hoy en sus desposorios.

En las andanzas del tiempo, esas galas evocarán en la nueva reina amables recuerdos, fijando la fecha quizás más solemne de su vida.

LAS JOYAS DE LA REINA

Galante y espléndido como buen español y como rey, D. Alfonso XIII ha hecho magníficos regalos de boda a la que ya es su esposa.

Aun cuando en la alta esfera se guarda el más impenable silencio acerca de este asunto, nosotros hemos podido averiguar que entre otras joyas figuran en primer término las siguientes:

Una corona real de oro y brillantes.

Una diadema.

Dos collares, uno de perlas y otro de brillantes.

Una pulsera de oro.

Dos pares de pendientes de los deno-

minados orlas, y una rama de brillantes para colocarla en el pecho.

Entre los regios presentes figurarán también una hermosa *riviere* de brillantes y un magnífico *broche* y alfiler para mantilla.

La corona real es una brillantísima obra de arte; contiene numerosos brillantes y constituye un conjunto de gran riqueza y gusto.

Los collares y pendientes están compuestos de gruesas perlas, y el *broche* de aquellos lo forman limpios brillantes de gran tamaño.

La diadema, montada en plata, ostenta muchos y ricos brillantes y gruesas perlas.

En la confección de esta alhaja, como se ve, no han entrado otros materiales que los brillantes, con suma proflijidad elegidos y trabajados, y el oro finísimo de las monturas.

El valor de estas joyas asciende a la considerable suma de más de cinco millones.

Asegúrase que la futura reina regalará a D. Alfonso una artística espada de honor, con empuñadura eléctrica y trabajada con el mayor esmero.

La hoja será toledana, perfectamente cincelada, con su vaina correspondiente, con caprichosas labores, también alegóricas y del más exquisito gusto.

EL RITUAL

Revestido el cardenal Sancho de medio pontifical (capa pluvial blanca, estola, mitra), y asistido por los ministros que le llevaban la mitra, el báculo, la palma-torja y el libro, dejó el báculo en manos de uno de ellos, y dirigiéndose a la novia dijo, en la lengua francesa:

«Serenísima señora (trato de infanta, pues no la considera reina la iglesia hasta un rato después) doña Victoria Eugenia, etc., etc., etc. (toda la lista de nombres, apellidos y títulos); yo requiero a V. A. y también a su majestad el rey D. Alfonso XIII, por la gracia de Dios, etc. (otra enumeración de nombres); para que si saben algún impedimento por donde de este matrimonio no pueda ni deba ser contraído, ni ser firme y legítimo, conviene a saber: Si hay entre V. A. y V. M. impedimento de consanguinidad, afinidad o espiritual parentesco; si tienen hecho voto de castidad o de entrar en Orden religioso, y finalmente, si hay otro impedimento, lo manifesten: V. A. y V. M.; lo mismo mando a los que estáis presentes. Segunda y tercera vez os requiero que si sabeis algún impedimento lo manifestéis libremente.»

Declararon todos que ignoraban todo impedimento, y el cardenal añadió:

«Serenísima señora doña Victoria, etcétera, etc.; quiere V. A. por su legítimo esposo y marido, por palabras de presente, como lo manda la Santa Católica y Apostólica Iglesia Romana, a S. M. el rey D. Alfonso XIII, etc., etc.»

La Princesa, antes de responder, besó la mano a su madre, y entonces el cardenal repitió la anterior pregunta, que fué contestada: Si quiero.

El Cardenal.—¿Oírse V. A. por esposa y mujer de S. M. el rey D. Alfonso XIII, etc., etc.?

La novia.—Si otorgo.

El cardenal.—Recibe V. A. al referido señor D. Alfonso XIII, rey, etc., etc., por esposo y marido?

La novia.—Si recibo.

Las mismas preguntas hizo luego al Rey. En seguida se dieron las manos los egregios novios, y tomando el báculo el cardenal, les dijo: Y yo, de parte de Dios todopoderoso y de los bienaventurados apóstoles San Pedro y San Pablo y de su Santísima Madre Iglesia, desposo a V. A. R. serenísima señora doña Victoria Eugenia, etc., etc. (parece que prevalecerá la opinión de que al llegar aquí ya diga el prelado: «Yo desposo a V. M.» y a V. M. don Alfonso, etc., etc. y este sacramento de matrimonio entre vosotros confirmo, en el nombre del P. del H. y del E. S. P. amen. El cardenal roció con agua bendita a los que ya están casados.)

CUENTOS DEL SÁBADO

Los dos «Moroz»,

Dos Moroz, dos hermanos, paseábanse por un vasto campo; saltaban con una pierna y sacudían sus brazos. Un Moroz dijo al otro:

—Moroz Nariz-Roja, ¿qué podemos hacer para divertirnos? ¿Helar un poco a los del mundo?

El otro respondió:

—Moroz Nariz Azul, para helar a los mundanos creo que no se debe seguir en la pradera. El campo está cubierto de nieve, los caminos, hálpanse impracticables; nadie pasará por ellos ni a pie, ni en carruaje, ni a caballo. Preferible es ir al bosque; cierto que allí hay menos espacio, pero se hace más divertido.

¡Dicho y hecho!

Los Moroz, los hermanos, se dirigieron al bosque. Corrieron; se divertieron por el camino, saltando con una pierna y arrancando crujidos a los árboles.

Cruje el anciano abeto, dóblase el joven pino. En cuanto los hermanos pasan sobre la nieve blanda, sus huellas se convierten en trozos de hielo. Si alguna hoja

(1) Moroz, en Rusia, significa mal genio del Frío.

de hierba se sumerge en la nieve, la so- plan y la cubren de escarcha.

De repente oíse por un lado el sonido de una campanilla, y por el otro el de un cencerro; la campanilla anuncia la llegada del barin, el cencerro la de un mujik.

Los Moroz discuten á cual de ambos he- larán cada uno de ellos.

El Moroz Nariz-Azul, como más joven, dijo:

—Preferiría perseguir al mujik porque conseguiríamos más pronto nuestro obje- to; su caftán es viejo, remendado, su gorro se halla lleno de agujeros, y por su calza- do enseña los pies. Tú, hermano, como más fuerte que yo, arregláteles con el barin; ya ves que lleva peliza de piel de oso, bonete de zorro y botas de piel de lobo. Yo no podría luchar con él.

El Moroz Nariz-Roja sonrió.

—Tú eres aún muy joven, hermano! —le dijo.—Mas... sea lo que tú quieras. Corre tras del mujik; me encargo del barin. Nos volveremos á ver esta noche, y sabremos cual de los dos hizo su obra con más dificultad.

—Hasta la vista!

—Hasta la vista, hermano!

Silbaron, diéronse la mano y se separaron. A la caída del sol volvieron su gorro encontrarse en aquel campo desierto, y mutuamente se preguntaron el resultado de sus hazas.

—Ah, hermano, bien te habrás fatiga- do con el barin! —dijo el joven.—Y temo que sin resultado, porque era cosa difícil atraparle!

El mayor se echó á reír.

—¡Vaya! —exclamó.—¡Hermano Moroz- Nariz Azul, eres joven y sencillito! Le he helado de tal modo que necesitará más de una hora para reanimarse.

—¿Pues y su peliza, y sus botas, y su gorra?

—De nada le sirvieron. Entré en su pe- liza, bajo su gorra y en sus botas, y en seguida comencé á helarle. El, oprimién- dose, envolviéndose mejor, pensaba: «Tra- taré de no hacer ningún movimiento; qui- zá de este modo me enfrié mejor». Y era

lo que á mí me convenia; de modo que me divertí con él hasta que casi muerto de frío se le llevaron á la ciudad. Y tu, ¿qué hiciste de tu mujik?

—Hermano Moroz Nariz Roja, no me engañaste mal! ¿Por qué no me hiciste comprender la gran dificultad de mi em- presa? Pensaba poder helar al mujik, y poco ha faltado para que me destragara.

—¿Cómo es eso?

—Escucha. Iba, cual pudiste tú ver, á cortar leña. Por el camino empecé á picar- le; mas no pareció asustarse y me injurió. Yo me ofendí mucho y seguí picándole, cada vez más fuerte; pero el juego no du- ró mucho. Llega, baja de su trineo, toma su hacha y se pone á trabajar. Cref que le asiría, y entrando en su caftán le di un mordisco; él blandía su hacha con tal fuer- za que las astillas de la madera volaban por todas partes y el sudor cubría su frente. Yo que aquello iba mal, que no podía seguir bajo su caftán. Un cierto va- por emanó de él, y tuve que apartarme vivamente. «¿Qué hace?» pensé. Y el mujik trabajaba, trabajaba siempre, y en lugar de tener frío sentía gran calor. Vi que de repente se despojaba del caftán. Me regociqué. «Espera, que al momento te diré quién soy». Su caftán estaba húme- do; me precipité sobre él y se lo helé.

«¡Póntelo ahora!» Cuando el mujik cesó en su trabajo se acercó al caftán; mi cora- zón saltaba de alegría. «¿Cómo voy á di- vertirme!» Miró el mujik su abrigo y de nuevo empezó á injuriarme. «¡Insulta,— pensé,—insulta, que no conseguirás ha- cerme salir!» Entonces coge un grueso palo lleno de nudos y se pone á golpear el caftán. Golpea y me injuria siempre. Yo debí escapar; pero me hallaba tan bien poseído de la piel, que no acertaba á des- prenderme. Y él se encarnizaba. Por fin pude escaparme, mas con la idea de que no tenía completa mi osamenta. Las costi- llas aun me duelen.

—Para otra vez,—dijo entonces Mo- roz Nariz-Roja,—tendrás más experien- cia.

LEÓN TOLSTOY.

Moreno, D. Gabriel Tomás, D. Gabriel Mas é hija y D. Pedro Mayol.

Procedentes de Argen han llegado esta mañana en el vapor *Beller*, Mr. Julieu, Mr. Rolland, Mr. Marini, Mme. Marini, D. Bartolomé Mercadal, doña Ana Salort, doña María Galmés, Mr. Lusivian, mon- sieur Birand, Mme. Chave, Mme. Birand, D. Salvador Mas, D. Mariano Torres, doña Francisca Montaner, doña Francisca Ramis, D. José Tibau, D. José Masagré, D. Juan Castell, D. Pedro Duat, D. Ad- tonio Roig, D. Antonio Jaume y señora.

De Alicante han venido en el vapor *Cataluña*, D. Juan Escudé, D. Antonio Vi- cens, D. Sebastián Falcomer, D. Francis- co Canals, D. Pedro Martínez, D. Eduar- do de Mesa y D. Francisco Iñesta

RELIGIOSAS

SANTORAL

Para hoy.—San Marcelino y Santa Emilia.

Para mañana.—Pascua de Pentecostés, San Isaac, monje y Santa Clotilde, reina

CUARENTA-HORAS

Mañana terminarán en la iglesia de Ntra. Sta. del Socorro.

A las nueve y media, exposición de Su D. M.; á las diez, misa solemne con sermón que predicará el P. Anselmo Moreno. Al terminar la misa, el P. Superior dará la Bendición Papal por la que pueden todos los fieles ganar Indulgencia Plenaria, cumpliendo las condiciones ordinarias. A las siete de la tarde, conclusión del Septenario y de las Cuarenta-Horas, con pro- cesión, bendición y reserva.

El sermón estará á cargo del P. Euse- bio Garrido.

Empezarán mañana en la Catedral, de- dicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

EN SAN MAGÍN

Mañana en esta iglesia, se celebrará fiesta dedicada al Santo Cristo de los Na- vegantes.

A las 10, tercia y misa mayor con ser- món por el P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

Por la tarde, á las 6, saldrá la procesión que recorrerá las calles siguientes: S. Magín, Puente, Espartero, Bayarte, Mir, P. Progreso, Dameto, Barrera, Cer- dá, P. Navegación, Soler, Purciana, Hor- nabaque, Fábrica, Ronda Poniente, Pur- ciana, Pou, Rayo, Ronda Poniente y San Magín.

EN LAS MIÑONAS

El lunes día 4, en las Miñonas, fiesta de conclusión del mes de María. A las diez y media, misa solemne cantada por las asiladas, con sermón que predicará el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

LOS NUEVOS SANTOS

En el Vaticano ultimamente han sido beatificados ocho mártires, de los cuales seis eran españoles. He aquí breve noticia de la vida de uno de nuestros compatriotas beatifica- dos. En días sucesivos iremos publicando noticias de los restantes.

Beato Francisco Gil de Federico.—Nació en Tortosa, 14 Diciembre 1702. Ingresó en la Orden de Predicadores á los quince años. Ya sacerdote, fué enviado á las misiones de Filipinas, de donde pasó el Toakin en 1735. Dos años llevaba en este país cuando una mañana, al acabar de distribuir la comunión entre sus fieles, fué agredido, preso y conducido á Tuy-Nhai, luego á la corte, donde sufrió una prisión de ocho años, hasta que en 1755, á 22 Enero, fué condenado á muerte. En la plaza pública fué degollado.

OTRAS FUNCIONES

Mañana en las iglesias que se citan se celebrarán los siguientes cultos:

En Santa Eulalia, fiesta por la conclusión del Mes de María. A las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo y misa mayor solemne con sermón por la noche el ejercicio del Co- razón de Jesús.

En Santa Cruz, al anochecer solemnes completas en preparación á la fiesta del Sto. Cristo.

En San Juan, fiesta dedicada á la In- maculada Virgen María, por la conclu- sión del Mes de Mayo: á las siete misa de comunión general, á las diez y media misa mayor con música y sermón por don Gabriel Muntaner, vicario de San Nicó- las.

En la Anunciación (Hospital), después de los actos de coro de la tarde, el noveno día del Trecentario en honra de la Sangre de Jesucristo con sermón á cargo de los Padres de los SS. CC.

En la Merced á las siete misa de comuni- ón general para los esclavos del Santí- simo y demás personas, que han practi- cado el mes de Mayo en dicha iglesia; á las diez y media misa solemne con exposición, sermón por D. Sebastián Font y procesión por el interior de la iglesia. Por la noche, después del rosario se comenza- rá la novena del Espíritu Santo.

CARNET

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA

Para mañana: El Regimiento Infantería de Inca

Jefe de día.—El Comandante del Regi- miento Infantería de Palma D. Miguel Vila.

Hospital y Provisiones.—El tercer Capitan del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El tercer oficial del Regi- miento Infantería de Inca y clases del Regimiento de Palma.

PROCESIONES

Para dar mayor solemnidad á la procesión que saldrá mañana á las 18 de la iglesia de San Magín (Arrabal) se ha dis- puesto concurrir un piquete del Regi-

miento Infantería de Palma con la escua- dra de gastadores, banda de cornetas, tambores y música.

INDULTOS

La *Gaceta* publica un Real decreto que dice así:

«A fin de solemnizar día tan fausto co- mo es el de mi matrimonio; usando de la prerrogativa que me otorga el art. 54 de la Constitución de la Monarquía; á pro- puesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con mi Consejo de ministros.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Concedo ídulo total de las responsabilidades en que hubiesen in- currido los generales, jefes, oficiales, cla- ses é individuos de tropa del Ejército que hasta la fecha de este decreto hubiesen contraído matrimonio faltando á las pre- scripciones reglamentarias y de las en que en consonancia con los arts. 293 del Có- digo de justicia militar y 493 del Código penal común, hubiesen de exigirse á los párrocos por haber autorizado los mencio- nados matrimonios.

VACANTES

Se ha de cubrir por oposición una pla- za de maestro armero en el Regimiento Infantería de Otumba núm. 49; otra de músico de 3.ª correspondiente á clarinete, en el Regimiento Infantería de Cantabria núm. 39, y dos plazas de igual clase Cla- rinete y Saxofón en el Batallón de Caza- dores de Arapiles núm. 9.

Los aspirantes deberán dirigir sus ins- tancias á los jefes de dichos Cuerpos ex- pirando el plazo el 10, 14 y 18 del actual respectivamente.

DEL PUERTO

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

ENTRADAS

Procedente de Argen ha llegado esta mañana el vapor *Beller*, con 23 pasajeros, la correspondencia y carga general, entre la que figura una partida de ganado lanar y varias cabezas de caballar.

Procedente de Cartagena ha llegado esta mañana el pailebot *Virgen del Mar*, con carga general.

También ha llegado esta mañana pro- cedente de Cullera, el pailebot *San Miguel*, con carga general.

Procedente de Alicante é Ibiza ha llegado el vapor *Cataluña*, con la corres- pondencia de ambos puertos, 7 pasajeros y carga variada.

SALIDAS

Ninguno.

DESPACHADOS

Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde á la hora de itinerario, el vapor *Beller*.

Con destino á San Carlos se ha des- pachado el laúd *Joven Pepa*, con cargo de lastre.

Con destino á Sóller se ha despacha- do, con carga de lastre, el laúd *San José*.

También se ha despachado y saldrá el lunes á las ocho el vaporcito *Cabrera*, para la isla de su nombre.

NOTICIAS VARIAS

Mañana por la mañana llegará proce- dente de Barcelona el vapor *Lulio*, salien- do por la noche á la hora de costumbre para Ibiza.

Rodrigo Soriano en Palma

Mitin en la plaza de toros

Ayer por la tarde, á las seis, estaba anunciado un mitin republicano en la plaza de toros. Poco después de aquella hora comenzó, estando presidido por don Antonio Villalonga.

Se había levantado una tribuna en el balconcillo de los médicos, la que estaba adornada con plantas y banderas.

La concurrencia fué numerosa. Abierto el mitin usó de la palabra el Sr. Pou (D. Jerónimo) quien protestó del atentado verificado en Madrid, en el cual han perecido víctimas. Se mostró conforme con la fiesta de solidaridad catalana.

Seguidamente habló el joven periodis- ta Sr. Milego. Lo hizo en nombre de la ju- ventud republicana de Valencia, de la cual traía un abrazo. Entendió que ma- llorquines y valencianos debían trabajar juntos para conseguir implantar la repú- blica.

El catedrático de la Universidad de Barcelona, D. Odon de Buen, hizo presente las grandes simpatías que siente por Ma- llorca á la que visita, no como político, sino como hombre de ciencia. Enalteció el acto de solidaridad catalana; combatió la oligarquía; se mostró partidario de la au- tonomía municipal, que ha de ser la que ha de dar la libertad al hombre. De esta manera seremos libres. Anunció que tenía el encargo de saludar á Palma en nombre de Salmerón, que le prometió que vendría á esta ciudad á pasar unos días. Hizo pre- sente la necesidad de que los republica- nos de Mallorca se unan á fin de conse- guir que no salga ningún diputado ni concejal monárquico en futuras elecciones.

Toca el turno de hablar al Sr. Soriano. Ante todo, protestó del atentado reciente que ha ocurrido en Madrid. No puede es- tar conforme con estos procedimientos de mentes exaltadas; son casos que deben suceder, pues quererlo impedir es lo mis- mo que intentar detener las tempestades. Sin embargo, estos hechos, son avisos para algunos partidos que engendran las pasiones.

Mostró entusiasta por la solidaridad catalana, porque ella tiende á demoler el caciquismo madrileño; pero en su concep- to, hácia lo que se ha de tender es á for- mar una solidaridad de todas las regiones para ir contra el centralismo. Aragón, Valencia, Cataluña y Mallorca debían unirse para imponer sus aspiraciones, que son huir de la presión de la Puerta del Sol.

Combate la política de Maura y de Mo-

ret. Estos han creído que de ellos es el patrimonio de la patria y no es exacto. Ellos son los principales enemigos de ella. La patria somos nosotros, porque que- ramos la libertad del país y su bienestar. La patria está en la masa electoral.

Hizo presente que para conseguir ven- cer en la lucha, no hay otro remedio que unirse. No quiere, al volver á Palma, en- contrar divisiones de partido; quiere en- contrarlo unido bajo un mismo jefe y to- dos obedecer á él.

Se ofreció para defender los intereses republicanos de Mallorca; sus energías las pone á disposición de sus amigos. Desde este momento—dijo—se acabó el ca- ciquismo en esta isla. Yo me erijo en vuestro juez. Quien ose pisotear vuestras libertades, denunciadme, que yo sabré defenderos donde corresponde.

El Sr. Soriano, como los demás orado- res, fueron muy aplaudidos.

Durante el discurso del diputado radica- l, cayeron en la plaza algunas piedras, echadas desde fuera por algunos chiqui- llos. Esto dió motivo para que se promo- viera un incidente. Muchas de las perso- nas que estaban en el redondel y en las gradas se disponían á salir de la plaza, creyendo que se trataba de promover al- boroto; pero enteradas de lo que era, se restableció el orden.

Se dió por terminado el acto dando di- ferentes vivas.

La despedida

En el vapor correo de esta tarde debe salir para Barcelona, D. Rodrigo Soriano.

Poco antes de cerrar esta edición acun- den al muelle buen número de republica- nos, los cuales tratan de dispensar una cariñosa despedida al diputado radical.

LA BODA DEL REY

Las fiestas en Palma

Carta al Cónsul francés

El Almirante de la escuadra francesa M. Touchard remitió la siguiente carta al Cónsul francés:

«A bordo del *Suffren* en Palma á 31 de Mayo de 1906.

El Vice-Almirante Touchard, coman- dante en jefe de la escuadra del Mediter- ráneo al señor Audibert, Cónsul de Francia en Palma.

Mi querido Cónsul. Acudo á Vd. en los momentos en que la escuadra francesa del Mediterráneo abandona las aguas de Palma, llevando un recuerdo vivísimo y sumamente grato del recibimiento sin precedentes que se nos ha hecho, y sintiendo al mismo tiempo gran disgusto por el corto de nuestra visita, para suplicarle sea Vd. intérprete de nuestros sentimientos de gratitud hacia todos aquellos cuya calurosa simpatía nos ha conmovido profundamente.

Nadie mejor que Vd., mi querido Cónsul, sabrá comprender y transmitir estos sentimientos, que son los mismos que me he complacido en expresar directa- mente á los más autorizados representantes de este hermoso país, puesto que á cuantos motivos tienen España y Fran- cia para demostrarse en todas partes sus mútuos sentimientos de cordialidad y hasta yo diría de afección, hay que añadir tratándose de este rincón de tierra privilegiado que se llama Mallorca, las simpatías personales que ha sabido conquistar el Cónsul de Francia.

Así como también, si las prescripcio- nes de un itinerario del cual no me es lícito separarme por la obediencia debida, me hubieran dado espacio para ello, habría tenido un verdadero placer en re- unir sobre el puente de uno de nuestros barcos, y á la sombra del pabellón fran- cés, las amabilísimas personas que con su encantadora hospitalidad, han hecho que nos parecieran demasiado cortas las horas pasadas en el fondeadero de Palma.

Reciba Vd. el ruego, querido Cónsul, la expresión de mis sentimientos más dis- tinguidos—Ch. Touchard.»

Bendición del nuevo Manicomio

Ayer tarde á las cinco y media, en los terrenos de la finca de *Jesús*, el Ilmo. se- ñor Obispo efectuó la ceremonia de ben- dicir la primera piedra del nuevo Mani- comio provincial.

Asistieron al acto, las primeras auto- ridades, representaciones de la Diputación y del Ayuntamiento y otros invitados.

La piedra que fué colocada lleva la si- guiente inscripción: El Ilmo. y Reveren- dísimo Sr. Obispo D. Pedro J. Campins, colocó esta piedra.—Manicomio Balear. 1.ª de Junio de MCMVI.» En un hueco de esta piedra fué colocada el acta y va- rias monedas de cobre acuñadas en el presente año.

Se terminó la ceremonia dándose vivas á España, á los Reyes y á Mallorca.

Un banquete

Ayer tarde en la terraza del *Centro Mi- litar* se celebró un banquete con que los individuos pertenecientes á aquella socie- dad conmemoraron la boda regia.

Iluminaciones, baile y temporal

Anoche se repitieron las iluminaciones. La calle de Colón, cuyo adorno se termi- nó ayer tarde, presentaba buen golpe de vista. El ornato sin ser primoroso resulta aceptable.

En la explanada de la Lonja se levantó el tablado donde anoche habían de tener lugar los bailes populares.

En un principio el concesionario de sillas hacia pagar una cuota por ocupar asiento en la cerca donde se efectuaba el baile.

El público que creía que el espectáculo era gratuito, protestó fuertemente y en- tonces se permitió ocupar asientos y si- llas sin pagar cuota alguna.

Cuando el público había conseguido su objeto se levantó fuerte tempestad de

rayos y truenos y poco antes de las diez y cuarto cayeron ligeros chubascos que hicieron finalizar el acto, todo vez que el público despejó, marchándose á sus respectivos domicilios, ante el temor de que cayesen fuertes lluvias.

Función de gala en el Lírico

Hasta la fecha, los festejos más lucidos que se han verificado han sido, el es- pléndido baile del *Círculo Mallorquín*, la función que en honor de la escuadra fran- cesa se verificó el miércoles en el teatro Lírico y la función de gala celebrada anoche, á pesar de no figurar en el pro- grama oficial, estos dos últimos números.

La sala de este teatro ofrecía anoche hermoso aspecto. Las esbeltas columnas del público se habían forrado de mini- as de flores; el anfiteatro también estab- a adornado con flores y se destacaban en él los colores nacionales. A ambos lados de la sala se veían los escudos de Pa- ña y Mallorca, con sus correspondien- tes trofeos. Acababa de dar más realce al teatro el patio de butacas y palcos que se hallaba todo ocupado por lo más distin- guido de la sociedad mallorquina, y nota- dose entre la concurrencia la abundancia de hermosas mujeres como sólo en Ma- llorca se ven ataviadas con sus mejores galas.

Las gradas del público también se ha- llaban ocupadas, la mayoría por gentes distinguidas, que no pudo encontrar loca- lidades. Todo Palma estaba anoche repre- sentado en el Lírico.

A las nueve empezó el espectáculo por la zarzuela del insigne maestro Caballero *La Viejeita*, que mereció una discreta in- terpretación por parte de la compañía del Sr. Pinedo.

Terminada esta obra se dió principio al concierto anunciado, ejecutando la orques- ta del Lírico la sinfonía de la ópera *Die Freischütz* del maestro Weber, siendo muy aplaudida por el público.

Acto seguido se presentó á escena el *Orfeo Mallorquín* con su hermosa senera, que fué saludado con una salva de aplausos; cantó las composiciones *Programa de Du* del Presbítero Sr. Canellas, letra de D. Pedro A. Peña; y *Fill d'Anna* del mo- logrado amigo nuestro Antonio Noguera.

Ambas composiciones fueron acerta- damente ejecutadas por la citada masa coral y muy bien dirigidas por el maestro Ge- labert, alcanzando muchos aplausos. La nota más hermosa y simpática la ofrecían las señoritas que formaban parte del Of- feón.

Otro número del programa era separa- do con interés por parte del público la romanza *Dio Possente* de la ópera Fran- cés, que cantó el bariton Sr. Frau. Este joven artista posee una voz hermosa, lírica y bien timbrada, que modula con gran facilidad y elegancia.

La escuela de canto del señor Frau es excelente; así es que al felicitar al joven artista, debemos hacer extensiva la felicitación á nuestro amigo el maestro señor Morey, que desde hace tiempo se dedica á la educación que promete ser con el tiempo una gloria del arte lírico.

La romanza fué cantada con verda- dero *amore* y al finalizar recibió el joven artista una gran ovación que le obligó á repetir la bella romanza.

Después de este número se cantó el dúo del primer acto de *La Bohème* por la señora Molina y el señor Leal. Dirigiendo el dúo el señor Morey.

El dúo fué cantado con la pasión y de- licadeza con que saben hacerlo estos dis- tinguidos artistas.

Terminado el concierto la orquesta rompió con los acordes de la *Marcha Real*, y todo el público sin distinción se puso de pie aplaudiendo fuertemente el patri- ótico himno. Terminado el himno na- cional la orquesta ejecutó el himno fran- cés; el *God save The King*, y entonces la ovación fué entusiasta, dándose vivas al Rey, á la Reina, á España y á Mallorca.

Terminó la velada con la zarzuela *Gigantes y Cabezudos*.

En resumen, una fiesta popular y pa- triótica que era imprescindible se cele- brase durante los actuales festejos.

Carta pastoral

El Ilmo. S. Obispo de esta Diócesis ha publicado una carta pastoral sobre el ma- trimonio de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Fuegos artificiales

Esta noche, á las nueve, en la explan- ada del Muelle se dispararán bonitos fue- gos artificiales.

Durante estos días varios pirotécnicos valencianos han estado preparándose, cu- yos trabajos han efectuado en la caseta de Tirador.

PARA MAÑANA

El programa de los festejos que se ce- lebrarán mañana, último día de fiesta, es como sigue:

Por la mañana música por las calles de la población.

Por la tarde en la explanada del muelle carreras para hombres y niños y de lentitud en bicicleta.

Estas carreras se efectuarán por el or- den siguiente:

1.ª Carrera libre para jóvenes de 14 á 16 años.—Primer premio 10 pesetas, segundo premio 7'50 pesetas y tercer premio 5 pesetas. Distancia 300 me- tros.

2.ª Gran carrera de hombres.—Pri- mer premio 40, segundo premio 30 y tercer premio 15. Distancia 700 metros.

3.ª Carrera de bicicletas.—Lentitud, primer premio 15, segundo 10 y tercer premio 5. Distancia 150 metros.

4.ª Carrera y última para chicos de 10 á 14 años (esta carrera se correrá den- tro de sacos).—Primer premio 5, segun- do premio 4 y tercer premio 3.

A las nueve de la noche retreta militar y terminarán los festejos quemándose en el muelle un castillo de fuegos artifi- ciales.

Aparatos Gramophone

BEBÉS PARLANTES Y SINFANIONES, procedentes los primeros de la Compañía Francesa de Gramophones, y los últimos, nueva creación de incomparables ventajas sobre todos los demás de una de las más notables casas de Alemania.

Discos de todas marcas á precios nunca vistos; pues los mejores de la Compañía Fran- cesa se venden.

Pequeños á 3 pesetas uno. Coustet á 6 id. Rojos á 12 uno. Monarch á 9 id. Rojos á 15 uno. Unico depósito, con la exclusiva en Mallorca, de las notables marcas Fonotipia, Odeon y Favorita. Durán y Reines. —Colón 5 —Palma.

Importante para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permane- cerá solamente el martes próximo día 5 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á to- dos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos braguetos no se cura con ningún otro, por nadie;

Por telégrafo

Incendio.—Recepción.—Brindis

Madrid 2 (11 m.).—En la carrera de San Jerónimo, anoche se produjo un incendio en la iluminación, causando destrucción en un comercio.

La recepción celebrada anoche en el palacio real estuvo brillantísima.

Los reyes conversaron con los príncipes extranjeros y con las personas del séquito de éstos.

El Rey brindó en francés, saludando a los príncipes extranjeros y agradeciéndoles su asistencia a la boda.

A este brindis contestó en inglés el príncipe de Gales felicitando a los reyes por el enlace y brindando por España y por la familia real española.

La boda del Rey

Chispazo en San Isidro

Madrid 1 (7 m.).—En San Isidro se ha producido un chispazo eléctrico armándose gran confusión.

Los Reyes de paseo

Los reyes pasaron por la calle Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, Paseo del Prado y de la Castellana.

En la calle de Alcalá les seguía numeroso público. Muchas personas caían bajo las ruedas del coche.

El público se agolpaba para vitorearlos.

El baile de Palacio.—Un herido

Madrid 1 (10:30 m.).—Ha sufrido algunas modificaciones el baile de Palacio.

En la recepción celebrada resultó herido un soldado, perdiendo el habla.

Banquete en Palacio

Madrid 1 (11:30).—Hoy se ha celebrado en Palacio el banquete en honor de los príncipes extranjeros.

Asistieron al acto las misiones.

Banquete y felicitaciones

Madrid 2 (2:45 m.).—Ha terminado en Palacio el banquete de gala ofrecido en honor de los príncipes extranjeros y de los enviados especiales.

Ha resultado espléndido.

Al final, todos felicitaron a los soberanos por haberse salvado del peligro.

EL ATENTADO

Otro cómplice.—Se niega a hablar

Madrid 1 (5:30 t.).—A la una y treinta minutos ha sido trasladado al Juzgado otro cómplice del atentado, pudiendo calcularse en 8.000 las personas que le seguían.

En el Juzgado se ha negado a declarar.

El portero de la casa de donde se echaron las bombas ha dicho que le vio subir al piso.

La prensa extranjera y el atentado

Madrid 1 (6 t.).—El periódico «El Times» publica un artículo referente al atentado, y dice que el mundo civilizado se horroriza ante tan bárbaro crimen.

Celebra que los jóvenes consortes hayan resultado ilesos.

Ya es tiempo, dice, de que la sociedad se muestre enérgica. Debe reconocerse que la ciencia ha facilitado los medios a los criminales.

El «Daily Telegraph» considera estúpido el atentado y el cobarde el empleo que de las bombas han hecho los criminales.

Espera que el criminal no se librará del justo castigo.

El «Standard», en un largo artículo, opina que debe de tratarse a los anarquistas como lobos rabiosos.

Los Reyes de Portugal

Madrid 1 (6 t.).—Lisboa.—A poco de regresar los reyes a Palacio tuvieron noticia del atentado, telegrafiando en seguida su parabién a los de España, por haber resultado ilesos.

Indignación.—Aniversario

Madrid 1 (6 t.).—Nueva York.—El atentado contra SS. MM. ha producido gran indignación en la prensa de aquella capital.

Paris.—La prensa reprueba con energía el atentado.

Algunos recuerdan la valentía de D. Alfonso cuando hace un año se atentó contra él en Paris.

La actitud de la Reina Victoria la hace digna de la Corona.

Impresión en Roma.—Te-Deum

Madrid 1 (6:15 t.).—Roma.—El atentado contra SS. MM. ha producido gran impresión al Rey y al Papa.

El Gobierno ha telegrafiado a Sus Majestades felicitándoles por haber resultado ilesos. En la embajada española se han depositado millones de firmas.

El domingo se cantará un «Te-Deum» en acción de gracias. Asistirán el Papa, los Cardenales y los diplomáticos.

El municipio de Londres también ha telegrafiado a los Reyes de España.

Protestas. La noticia en Santiago

Madrid 1 (6:15 t.).—Ferrol.—Reina gran animación por las calles de esta ciudad, habiéndose promovido grandes protestas con motivo del atentado.

Se cantará un «Te-Deum» en acción de gracias.

En Santiago se recibió la noticia del atentado durante la velada teatral.

Al descubrirse los bustos de los Reyes se les hizo una gran ovación.

Entierro

Madrid 1 (7 t.).—Se ha verificado el entierro de la marquesa de Toluosa y de su hija.

Acompañaba a los féretros numerosa concurrencia.

Dos muertos

Madrid 1 (7 t.).—En la casa de Socorro del barrio de la Latina han fallecido un hombre y una mujer, heridos por las bombas.

5.000 duros al descubridor.—Visitando heridos.—Dimisión del Gobernador.

Madrid 1 (7 n.).—El ministro señor conde de Romanones ha recibido 5.000 duros para entregar al que descubra la pista del autor del atentado, Mateo Morán.

La policía y autoridades se hallan satisfechas de la detención de hoy.

El Rey visitó a los heridos.

Se ha verificado el entierro de los soldados que fallecieron a consecuencia de las bombas.

Asistió al entierro el ministro Sr. conde de Romanones, y al regresar recibió la dimisión del Gobernador civil de Madrid.

Comisión de monárquicos.—Tres muertos

La comisión de monárquicos que de Barcelona ha pasado a la Corte asistirá al entierro de las víctimas. Dicha comisión protestó del atentado ante las mayordomías militares.

Los muertos hasta ahora son 13.

Vivas al Rey.—Un detenido. Ovaciones

Madrid 1 (7:30 t.).—Durante toda la mañana ha permanecido numeroso gentío en la plaza de las Armas dando vivas a los Reyes y muera a los anarquistas.

La guardia civil detuvo a Roberto Amillón tuvo que llevarlo en hombros a causa de que el público quería lincharlo, querían subirlo a Palacio, pero los porteros lo impidieron.

El Rey se asomó al balcón y entonces la ovación fué entusiasta. Se dieron vivas al rey valiente.

Luego aparecieron la Reina Victoria y la princesa Beatriz, produciéndose entonces el delirio del entusiasmo.

Cinco mil personas se estrojaban y aplaudían frenéticamente.

Trozos de la bomba

Madrid 1 (8:45 n.).—Los trozos de hierro de la bomba se han inerrutado en las paredes.

Se han recogido muchos trozos que estaban adheridos a la carne de los heridos.

Declaración de Robert Hamilton

El detenido Robert Hamilton ha declarado ante el Gobernador que salió de Londres el día 26, pero no en Burgos y llegó ayer mañana a Madrid.

Fué a una fonda de la calle de Atocha, desde donde vió pasar la Puerta del Sol, en donde compró un billete para la corrida de Toros, marchándose luego a la fonda en donde comió, acostándose después. Al levantarse se marchó a los toros y allí se enteró de la noticia del atentado, condeliéndose mucho de ello.

Anoche vió las iluminaciones y hoy prosiguió su viaje de turista.

Ordenando la libertad

Madrid 1 (8 n.).—La embajada inglesa ha ordenado la inmediata libertad de Roberto Hamilton que fué detenido esta mañana; garantiza que es un turista.

El susodicho Roberto se halla herido de gravedad de cuando el público quería lincharlo.

Los zapatos de la Reina

Madrid 1 (8 n.).—Los zapatos de novia de la Reina Victoria se hallan salpicados de sangre.

El público.—Protestas de los catalanistas

Madrid 1 (8:30 n.).—Durante todo el día ha permanecido gran gentío frente a la casa en que se echó la bomba.

Barcelona ha hecho una protesta general. Los catalanistas han protestado ante el Gobernador.

Telegrama interceptado

Madrid 1 (8:30 n.).—Se sabe que

anteayer el gobernador interceptó un despacho que reproducía noticias de Londres, las cuales prevenían el atentado.

Mensaje de protesta.—Escándalo

El ayuntamiento en sesión ha acordado aprobar el mensaje de protesta.

Iglesias votó en contra del mensaje por cuyo motivo se produjo gran escándalo en el público dándose voces de ¡Fuera el Alcalde! ¡Fuera los socialistas!

Aquel se reservó el pedir explicaciones.

Iglesias dijo que condenaba el atentado, pero que no simpatizaba con los reyes.

El autor en Madrid

Se tiene la creencia de que el autor del atentado se halla en Madrid.

La policía se muestra incansable en perseguirlo.

No es el hijo de Weyler

Madrid 1 (8:45 n.).—Se ha desmentido que se halle herido el hijo de Weyler.

El telegrama obedeció a la confusión que reina. El herido es el teniente Reyler.

Palabras del Rey

Madrid 2 9:30 m.—Al retirarse el Rey a descansar anoche y al despedirse de los palatinos y particulares dijo: «Muchos son los que se casan a 20 años, pero pocos darán lo que yo: Que el día que se casaron, nacieron».

Viudas pensionadas

La «Gaceta» publica varias disposiciones otorgando cruces del Mérito Militar pensionadas a las viudas de los militares muertos a causa del atentado.

El autor se ha fugado

Madrid 1 (10 n.).—«El Diario Universal» acoge el rumor de que el autor del atentado se ha fugado en automóvil. Se le persigue.

Signe reservándose la cifra total de víctimas.

Suscripciones

En la suscripción abierta a favor de las víctimas han contribuido todos los diputados con 25 pesetas cada uno.

Iluminaciones suspendidas

Madrid 1 (10:15 n.).—En muchas provincias se han suspendido las iluminaciones.

Mañana en Nuestra Señora de la Almudena se cantará una misa costeada por una persona piadosa por haber resultado ilesos los reyes.

Visita de heridos

El Rey ha verificado una visita al hospital del Buen Suceso, acompañado del príncipe viudo Don Carlos.

Entraron en la capilla ardiente y allí oraron. Pasaron luego a la sala de los heridos y conversaron con ellos. Estos quisieron incorporarse pero el Rey lo impidió.

Los soldados revelaron al Rey la forma en que se hirieron. Algunos que están graves no se dieron cuenta.

Un detenido

Madrid 1 (10:30 n.).—Ha sido detenido en Barcelona un sujeto sospechoso que procedía de Madrid.

El general Luque ha sometido al Rey la lista de las víctimas.

Detenidos.—Jurisdicción

Han sido encarcelados 16 de los detenidos.

En las actuaciones entenderá la jurisdicción ordinaria, pues el asunto es de su competencia.

Un teatleto muerto.—Heridos graves

Madrid 1 (10:30 n.).—Ha fallecido el teniente de seguridad señor Monjas. Hay más heridos.

Se halla gravísima la sobrina del cónsul de Guatemala.

Faltan tres soldados del regimiento de Wad-Rás.

El Rey en el Hospital

Al salir el Rey del hospital ordenó destapar la caja en que estaba colocado el cadáver del oficial señor Prendergast, sobrino del Presidente del Consejo Sr. Moret y oró.

El obispo de Sión le acompañó hasta la calle. Al saludar al público se le hizo una gran ovación.

Las víctimas

Signe en estos momentos ignorándose el número total de las víctimas del atentado.

Opinión de la prensa

Madrid 1 (6:30 t.).—La prensa extranjera inserta sus opiniones sobre el atentado.

«Le Journal», «Le Figaro», «Le Gaulois» dicen que el atentado estrechará más los lazos de afecto entre el pueblo español y sus soberanos y les aumentará sus simpatías en el extranjero.

«L'Éclair» dice que D. Alfonso no tiene en su vida ningún acto

por el cual se le pueda dirigir reproche alguno.

«L'Aurore» se extraña de que al joven monarca se le haga expiar responsabilidades en que no ha incurrido y en crímenes que no ha cometido.

«Le Matin» dice que el atentado será reprobado unánimemente.

El «Daily Graphic» con motivo del atentado dice que precisa la organización internacional de leyes de represión de estos crímenes.

Los reyes en la calle Mayor

Madrid 1 (11 n.).—Al regresar el Rey a Palacio enseñó a la reina Victoria las señas de la metralla en la calle Mayor.

La embajada de Francia ha dedicado a los oficiales y soldados muertos una corona.

El Ayuntamiento regalará casas para obreros a las familias de las víctimas.

Los reyes esta tarde han paseado por la casa de Campo.

Asocios y recompensas

Madrid 1 (11 n.).—El Diario Oficial publica las recompensas que se han concedido con motivo del atentado.

Han sido ascendidos un capitán y dos tenientes muertos.

Se han concedido indemnizaciones a las familias de los soldados muertos y cruces pensionadas a todos los heridos.

La lista de heridos

Madrid 1 (11:14 n.) Entre la lista de heridos que el general Luque ha presentado al Rey, figuran del regimiento de Vad-Rás, el Capitán Valcárcel, el teniente don Luis Fuentes, el cabo de cornetas Luis González, los cabos Guillermo Molina, Eduardo Nandillo, Bonifacio Parden, el sargento Saavedra, los soldados Plácido González, Juan Lopez, Narciso Sevillano, Lorenzo Arias, Pablo Padrino, Emilio Chinchilla, Antonio García, José Zapata, Antonio García, Silverio Mayo, Manuel Arrazola y Vicente Taberner.

Rigurosas medidas.—Palabras del Papa

Madrid 1 (11:30 n.).—En la frontera se han tomado rigurosas medidas para detener a los sospechosos.

El Papa ha dicho que la Divina Providencia ha protegido a los Reyes.

Averiguaciones

Madrid 2 (9:30 m.).—Esta madrugada la policía en Sabadell hizo averiguaciones respecto al paradero de Morán presunto autor del atentado cometido anteayer contra el Rey.

Según se cree fué este mismo sujeto que se significó entre los anarquistas, quienes le dieron dinero.

Numerosos registros

Madrid 2 (10:15 m.).—Anoche se efectuaron numerosos registros. Las carreteras son vigiladísimas.

Siguen recibiendo protestas de todos puntos de España.

Heridos graves.—Un soldado muerto

Continúan en estado muy grave 13 de los heridos.

Un soldado que fué herido, anoche falleció.

Han sido enviados a Carabanchel 11 soldados que se encuentran muy mejorados de las heridas que recibieron.

Tumultos en las estaciones

Madrid 2 (10:15 m.).—En las estaciones de los ferrocarriles los viajeros que marchan de Madrid para sus respectivas poblaciones arman fuertes tumultos a causa de que se oponen a los escrupulosos reconocimientos a que se les sujeta.

Tubo dañino

El tubo que fué encontrado al lado de la Capitanía general, después de analizado, se ha comprobado que estaba cargado, y de explotar hubiera podido causar daño.

Los caballos del Rey

Han fallecido dos caballos más de los que tiraban del coche regio. Siguen heridos otros tres.

Todos los caballos que tiraban del coche eran de los mejores de Palacio.

El inglés detenido

Madrid 2 (10:15 m.).—El súbdito inglés detenido ayer se halla resignado a sufrir las consecuencias del error de que dice fué objeto. Ha mejorado muchísimo de la herida que recibió al conducirse a la delegación de policía.

Ha manifestado que a pesar de lo que le ha ocurrido, proseguirá su viaje por España, como tenía proyectado.

Telegrama de protesta

El Presidente de la Asociación de funcionarios de Correos, Telé-

grafos y Teléfonos de Francia ha remitido un despacho al director general de Comunicaciones de España Sr. Laviña, protestando del atentado de que fueron víctimas los reyes, y felicitándole por haber salido ilesos Sus Majestades.

ENTIERRO DE LAS VICTIMAS

Acto solemnisimo.—Presidencia.—Mujeres que lloran

Madrid 1 (8:40 n.).—Se ha verificado el entierro de los oficiales y soldados víctimas del criminal atentado de la calle Mayor, resultando un acto solemnisimo.

Presidían el duelo, el ministro de la Guerra general Luque, el general Bascarán y el general Pacheco en representación de Su Magestad el Rey.

Asistieron comisiones de oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y un piquete de cada regimiento.

Millares de personas presenciaban el paso de la comitiva.

El tránsito por el centro de la población se efectuó lentísimamente, a causa de agolparse la muchedumbre.

Las mujeres lloran enternecidas. La manifestación, en resumen, ha sido imponente e indescriptible.

Desfile de la comitiva

En la comitiva fúnebre abría marcha una sección de la guardia de seguridad y otra de municipales.

La presidencia la componían el ministro y generales citados, el Alcalde Sr. Vincenti, el general Echagüe, los coroneles de los regimientos de Vad-Rás y León.

Después seguían nutridísimas comisiones del Ejército y Armada, la compañía de moros tiradores del Riff, la banda de música de Vad-Rás, la plana mayor de los conservadores presidida por el Sr. Maura, el generalato residente en Madrid y los agregados extranjeros.

Presidía el clero el Obispo de Sión. En la primera carroza iba la caja mortuoria que contenía los restos del capitán Sr. Resilla.

En otras carrozas y por el orden que vamos enumerando iban los cadáveres del teniente Sr. Prendergast sobrino del Presidente del Consejo Sr. Meret y el teniente Sr. Reyler. La carroza que llevaba el cadáver de este último era de estilo napoleónico. La caja que era de caoba tenía unos herrajes de plata riquísimos.

Luego seguían los coches que llevaban los cadáveres de los tenientes de la escolta real, los agentes de orden público y del cabo de tambores Guillermo Molina.

Después de las carrozas que llevaban los restos de los soldados fallecidos formaban varios piquetes del Escuadrón de Dragones, la banda del Escuadrón de la Reina, una escolta del Real Cuerpo de Alabarderos.

La funeraria comitiva salió del Hospital cerca de las cinco de la tarde, y a las ocho pasaba por la Puerta del Sol.

Frente al palacio de «La Equitativa» se produjo fuerte alarma, ocasionando gran confusión y carreras.

La alarma era infundada, y se produjo debido a que la gente está muy atemorizada.

Coronas

Entre las coronas que figuraron sobre el féretro de los soldados víctimas del atentado, la había una del Príncipe de Gales, otra del regimiento de Vad-Rás, de los infantes D. Carlos, de D. Alejandro de Battenberg, de D. Fernando, hijo de D.ª Eulalia y del Obispo de Nottingham.

La Bolsa

(URFENTE)

Madrid 2 a las 16

Interior contado. 81'20

Interior fin de mes. 81'60

Amortizable 5 por 100. 99'30

Exterior de Paris 96'25

Banco de España 000'00

Compañía de Tabacos 404'00

Franco 9'70

Libras 00'00

Exterior de Paris 96'55

FABRA

Postales de Baleares

Se han puesto a la venta 10 NUEVOS MODELOS, de las mejores vistas de Mallorca.

Precios al por mayor

El 100 en negro. 6 ptas.

El 1000 en id. 5 »

El 100 en colores. 1 »

El 1000 en id. 90 »

10 postales distintas de Mallorca.

De venta en la Librería de J. Tous P. de Cor

Vino Ranciete a 0'50 pts. L.

COLMADO LA PROVIDENCIA

Gacetillas

Ha sido curado en la Cruz Roja un muchacho que se cayó en la calle de los Olmos, produciéndose varias contusiones.

Nuevo itinerario de Correos

que rige desde el 23 Agosto 1905
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados a las 6 y media tarde

Salidas de Palma para Marsella: Los sábados a las 12
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: Los miércoles a las 10 noche

Salidas de Argel para Palma y Barcelona: Los viernes a las 5 tarde
Salidas de Marsella para Palma, Ibiza y Alicante: Los lunes a las 12

De Manacor hasta Palma: a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales), tarde

Postales de Baleares

PRECIOS AL POR MAYOR
En negro y azul clase económica.
80 modelos
El 100. ptas. 5
El 1000. 35

En colores, clase superior, iluminada mano
25 hermosos modelos
El 100. ptas. 12
El 1000. 100

Vapores Directos

Línea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 14 de Junio de Puerto de Barcelona el vapor español

JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 80 duros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos, Progreso, y Campeche saldrá del Puerto de Barcelona el día 15 de mayo el vapor

Martín Saenz

Para Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans, saldrá de este puerto fijamente el día 3 de Junio el vapor español

JUAN FORGAS

Para más informes: dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.
Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros).
JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, a 0'50 pesetas.
ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8 a 0'20 pesetas.
RECLAMOS en 2.ª o 3.ª página a 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, a ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades deseen utilizar la sección de propaganda de este diario.

Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

Gran fábrica de productos refractarios y de grés
M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

OBSEQUIO HUMANITARIO
Las personas que sufran Neurastenia, Cerebral, Inapetencia, Debilidad general, Papitacion del corazón y Enfermedades nerviosas recobran rápida mente la salud perdida con la Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE, en elegante caja metálica a toda persona que lo solicite del autor.

Máquinas SINGER para coser
Todos los modelos a ptas. 2'50 semanales
Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

SALUD Y BELLEZA
Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes
QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTETICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD EL JABON LIQUIDO GORGOT a base de hiel de vaca afrecho y salol

Jabón líquido Gorgot puede resumirse en dos palabras Salud y belleza

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la frota con la cantidad de jabón líquido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de la enfermedad, con el jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscans, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Quetglas, Quint.—Almacenes San José.—Colmado La Providencia, y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO
Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO



Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigota y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Píla pedada, seborrea pilosa, alopecia seborrea (cabeza grasata), ceapa, humores, etc., etc.
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina
El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla
El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes

Solución Benedicto
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, piasistencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, curies, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Se venden en el local propio para instalar una oficina en esta capital y de unos 350 metros de superficie.

Se venden dos pisos 1.º y 2.º de la calle Puerta del Mar y una casa bonita con dos pisos interiores en la calle de los Huertos de esta ciudad, una y otra finca están bien alquiladas y dan una renta crecida con relación al precio que tienen. Informes, calle del Socorro—126.

Ocasión
Se desea vender la obra «Historia Universal (en rústica) escrita por Guillermo Oken, consta de 308 cuadernos a 4 reales uno, se cederá por 200 pesetas. Ravón, Centro de Anuncios.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Fosfo Glico-Kola
Demuestran que recomiendan los médicos eminentes. Demuestran, Bajada de

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España ADOCK y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares
Palma de Mallorca, Jaime II—4

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius & Newille)
Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Taller en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa a Grosley y Bachera de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Calderas sistema Grosley, sin pómpero ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor de vapor Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcción metálica.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIZZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS
Este medicamento es el más eficaz y radical para curar las enfermedades urinarias. Ha sido premiado en las Exposiciones de Barcelona, 1888 y 1893, y en el Gran Concurso de Farmacología celebrado en Madrid, 1893. Es el único preparado que cura las enfermedades urinarias sin necesidad de dietas estrictas ni de medicamentos duros. Precio de la botella, 3 pesetas.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.

FER BAR MARCA BAR
Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.

Nodrizas
Se ofrece una de 23 años de edad, leche de 2 meses para criar en su pueblo que lo tiene en Montuiri. Para informes calle de Barceló número 2, Molinar.

Balcones de lance
Se venden en la carpentería de Bartolomé Barceló, calle Matadeu, 2, número 22, Molinar. Los hay de varias medidas con balustes redondos y nudos de fundición. Y un carro de los llamados hort. También se desea vender una galera usada de 6 asientos en muy buen estado.

A los propietarios
Se vende un local propio para instalar una oficina en esta capital y de unos 350 metros de superficie. Para informes, San Miguel, 120.

Se venden
Se desea vender ó traspasar una tienda de comestibles con todos los enseres y existencias. Informes, Centro de Anuncios.

Alquiler
Se alquila un entresuelo calle del General Barceló (carré de VI) números 16 y 18 de bastante capacidad y con todas las comodidades apetecibles.

Se vende
Una casa en San Bartolomé, planta baja, pañolet, planta baja, familia, Informes, calle de San Martín, número 27—entresuelo.

Habitación
Se cede una a un caballero ó señora de carácter. Inútil presentarse sin buenos informes. Dirigirse en la calle de la Marina número 11.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Fosfo Glico-Kola
Demuestran que recomiendan los médicos eminentes. Demuestran, Bajada de

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España ADOCK y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares
Palma de Mallorca, Jaime II—4



Lavándose con Jabón Gorgot

SALUD Y BELLEZA
Señoras, Señoritas y Jóvenes elegantes

QUE PONEIS CUIDADO EN VUESTRA PERSONA Y QUEREIS CONSERVAR LA ESTETICA DE VUESTRO ROSTRO EMPLEAD EL JABON LIQUIDO GORGOT a base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es producto de aquí ellos que tienen su época y gozan de fama por duradera, sino que es el NON PLUS ULTRA de los cosméticos, inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto a la utilidad del

Jabón líquido Gorgot puede resumirse en dos palabras Salud y belleza

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la frota con la cantidad de jabón líquido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manifestaciones de la enfermedad, con el jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA.—Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscans, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería de Quetglas, Quint.—Almacenes San José.—Colmado La Providencia, y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.